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Цель исследования – определение с высокой точностью по результатам спут-
никовой альтиметрии гравитационных аномалий в акватории Вьетнама и на 
прилегающей территории. Проанализирована информация, необходимая для ре-
ализации алгоритма определения аномалий ускорения силы тяжести по данным 
спутникового альтиметра. Исходными данными служили измерения в 72 483 точ-
ках, выполненные посредством альтиметра, установленного на спутнике CryoSat-2. 
В вычислениях для оценки и выбора лучшей модели глобального гравитационного 
поля использованы данные 818 опорных точек спутникового нивелирования на тер-
ритории Вьетнама, а для оценки и выбора лучшей модели средней динамической 
топографии моря для исследуемой области – данные 31 уровнемерного поста. Рас-
четные результаты сравнили с аномалиями ускорения силы тяжести, измеренными 
посредством морской гравиметрии в 1025 точках. В результате установлено, что 
для выбранной области исследований наиболее подходят модели: гравитационного 
поля Земли EIGEN6C4, средней динамической топографии моря DTU15MDT. Точ-
ность рассчитанных аномалий ускорения силы тяжести по данным спутниковой 
альтиметрии в районе исследований оценивается средней квадратической ошибкой 
1,18 мГал. По сравнению с результатами выполненных ранее подобных исследований 
эта точность самая высокая.

Акватория Вьетнама, альтиметрия, аномалии силы тяжести, морская 
топографическая поверхность, CryoSat-2.
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Determination of gravity anomalies in the waters of Viet Nam and around  
using CryoSat-2 space altimetry
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The purpose of this study is to determine marine gravity anomalies with high accuracy 
using the CryoSat-2 satellite altimetry data in the Middle Vietnamese Sea and the adjacent 
territory. For this, the mentioned data and the process of determining gravity anomalies from 
the CryoSat-2 data were analyzed. The record from 818 GNSS-leveling points in Vietnam 
were used to evaluate and select the best global gravity field model for use in the calculation 
process. The findings from 31 gauge tidal were also used to assess and select the best mean 
dynamic topography model for the study area. Marine gravity anomalies in the study area 
were calculated using data from the CryoSat-2 satellite altimeter at 72 483 measurement 
points. The  calculated results are compared with the ship-derived gravity anomalies 
at 1025  measurement points for assessment. The research results show that of the Earth 
Geopotential Model EIGEN6C4 and the Mean Dynamic Topography Model DTU15MDT are 
the most suitable for the research area. The accuracy of satellite-derived gravity anomalies, 
calculated from the CryoSat-2 satellite altimetry data in the study area, reaches ±1,18 mGal. 
Compared to the available results in the study area, this accuracy is the highest.

Altimetry, CryoSat-2, marine gravity anomalies, sea surface height, Vietnamese water area.

For citations: Nguyen V. S., Neyman Y. M., Tran T. D., Phung T. T., Le T. T. H., Nguyen P. S. (2022) De-
termination of gravity anomalies in the waters of Viet Nam and around using CryoSat-2 space altimetry. 
Geodezia i Kartografia, 83 (5), pp. 19–27 (In Russian). DOI: 10.22389/0016-7126-2022-983-5-19-27
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